
PAG 3

DESDE 1989 | RIO DE JANEIRO

QUEM NÃO VOTOU QUEM NÃO VOTOU 

BombeirosBombeiros
combatem combatem 
incêndio incêndio 
naCeasa;naCeasa;
houve houve 
saques e tirossaques e tiros
para o altopara o alto PAG

Pág 2

LULA SE REÚNE 
COM PRESIDENTE 
ARGENTINO, ALBERTO
FERNÁNDEZ

6

MISS BAIXADA:
INSCRIÇÕES
ABERTAS Pág 11

no segundo turnono segundo turno

tem atétem até  9 de  9 de  
janeiro parajaneiro para
justificarjustificar PAG2

WAGUINHO SURGE COMO A 
NOVA LIDERANÇA DA REGIÃO

com MPB4 nesta terça com MPB4 nesta terça Com Jota CarvalhoCom Jota Carvalho

"Amigo é pra essas coisas" 

P
o

lí
c

ia

Pág 10

Terça-Feira 01 de Novembro de 2022 -  ANO VI - Nº26647

BA
IXA

DA
BA

IXA
DA



2 GERAL

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
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sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação com o 
povo através do nosso whatsapp, 
99627-0850 email jornalinfopovo@gmail.com. O nosso portal de notícias 
é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684        
CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301

  
       99627-0850

Expediente e editoria
EDITOR:
JORGE BERNARDES
CONSELHO EDITORIAL: 
Jorge Bernardes/Tainá Barbalho
PROJETO GRÁFICO/DIAGRAMAÇÃO: 
Renato Ferreira
DIRETOR DE MARKETING:
Carlos Novinho

O

O presidente eleito Luiz Inácio 
Lula da Silva se encontrou ontem 
(31) com o presidente da Argen-
tina, Alberto Fernández, em um 
hotel próximo à Avenida Paulista, 
na região central da capital. É o pri-
meiro compromisso oficial de Lula 
após a vitória nas urnas.

Fernández publicou um breve 
vídeo em sua conta no Twitter 
em que aparece abraçando Lula. 
“Todo meu amor, admiração e 
respeito, querido companheiro. 
Temos um futuro que nos abraça 
e nos convoca”, escreveu o presi-
dente argentino na publicação.

Ontem (30), Fernández, assim 
como outros líderes mundiais, 
cumprimentou Lula pela vitória no 
segundo turno das eleições presi-
denciais. “Sua vitória abre um novo 
tempo para a história da América 
Latina”, escreveu também no Twit-
ter. “Aqui tem um companheiro para 
trabalhar e sonhar”, disse.

Em uma disputa acirrada, o 
ex-presidente, que já comandou 
o país por dois mandatos, entre 
2003 e 2010, foi eleito para exer-
cer um terceiro mandado à fren-
te da Presidência da República. 
Com 60,3 milhões de votos, Lula 
obteve 50,9% dos votos válidos 
no segundo turno das eleições, 
realizada ontem. Ele derrotou o 
presidente Jair Bolsonaro, que 
disputava a reeleição.

Lula se reúne 
com presidente 
argentino, 
Alberto Fernández

Eleições 2022

JORNALPOVO
ONLINE

O eleitor que não compareceu 
às urnas ontem (30), no segun-
do turno das eleições gerais, tem 
60 dias para justificar a ausência 
e assim não ficar em situação ir-
regular junto à Justiça Eleitoral.

Quem não vota e não justifica 
fica sem poder emitir o certifica-
do de quitação eleitoral e pode 
ficar impedido de emitir docu-
mentos de identidade ou passa-
porte, entre outras limitações. 
Isso ocorre porque o voto é obri-
gatório no Brasil, para quem tem 
entre 18 e 70 anos.

Para ficar quite com a Justiça 
Eleitoral é preciso ter votado 
em todas as eleições passadas 
ou justificado as ausências. O 
eleitor também não pode ter 
deixado de atender aos chama-

dos para trabalhar como mesá-
rio. Caso esteja irregular, é ne-
cessário regularizar a situação 
por meio do pagamento de mul-
tas, por exemplo.

Cada turno de votação é conta-
bilizado como uma eleição inde-
pendente pela Justiça Eleitoral. 
No caso do primeiro turno das 
eleições deste ano, quem não vo-
tou tem até 1º de dezembro para 
justificar a ausência.

Existem três formas de jus-
tif icar  a  ausência às  urnas: 
pelo aplicativo e-Título;  pelo 
Sistema Justif ica,  nos portais 
da Justiça Eleitoral ;  ou preen-
chendo um formulário de justi-
f icativa eleitoral .

Cada justificativa é válida so-
mente para o turno ao qual a pes-
soa não tenha comparecido por 
estar fora de seu domicílio eleito-
ral. Assim, caso tenha deixado de 
votar no primeiro e no segundo 
turno da eleição, terá de justifi-
car a ausência em cada um.

Além de preencher dados e dar 
o motivo para ter faltado à vota-
ção, é aconselhável anexar docu-
mentos que comprovem a justifi-
cativa, que em todo caso deve ser 
analisada por um juiz eleitoral, 
que pode aceitá-la ou não.

Quem não votou  no segundo turno 
tem até 9 de janeiro para justificar

Cada turno de votação é contabilizado como uma eleição independente

Terça-Feira 01 de Novembro de 2022 
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Por Marcio Gomes

O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), 
agora é referência legitima da região.agora é referência legitima da região.

Baixada

WAGUINHO A NOVA LIDERANÇA 
s eleições presidências 
desde ano na Baixada 
fluminense trouxe 
um fato novo, o des-
pontar de uma lide-
rança local, o prefei-
to de Belford Roxo, 
Waguinho (União 
Brasil), que soube 
como ninguém ar-
ticulara baixada e 
ir para a rua pedir 
voto para Luís Iná-

cio Lula da Silva (PT).   A sua liderança 
na região se consolidou quando elegeu 
a deputada federal Daniela do Wagui-
nho e o Estadual Marcio Canela , ambos 
do União Brasil, como os mais votados 
do estado  do Rio de Janeiro.  Wagui-
nho, foi único prefeito da baixada que 
assumiu de fato a candidatura do pre-
sidente Luís Inácio Lula da Silva (PT), 
mesmo contrariando o seu maior alia-
do o governador eleito Claudio Cas-
tro. Como muita lucidez embarcou na 
campanha de cabeça e foi peça decisi-
va para Lula no Rio, influenciou e deu 
um “gás” as militâncias partidárias a 
irem a rua na busca do voto, prova dis-
so que mesmo com toda máquina do 
governo bolsonarista não conseguiram 
fazer uma grande dianteira no estado.

Waguinho, vibrou com o resultado, e 
a vitória petista trará para a Belford Roxo 
e baixada, investimentos federais para 
ajudar a desenvolver a região.

Já, quase no meio do segundo man-
dato, Waguinho, já pensa em fazer um 
sucessor em Belford Roxo, para continu-
ar suas realizações e com toda a convic-
ção do dever cumprido no apoio ao pre-
sidente eleito, será o novo representante 
da região em busca de desenvolvimento 
e o bem estar da população tão massa-
crada da Baixada Fluminense.

— Estou pronto para vestir a coroa, 
mas com toda humildade, respeitando 
as diferenças, respeitando as opções se-
xuais, respeitando a liberdade religiosa, 
respeitando a democracia. O sentimento 
é de muita tranquilidade. Nós vencemos 
o fascismo, vencemos o ódio, vencemos 
a intolerância. A democracia voltará a ser 
fortalecida no Brasil — afirmou ontem o 
prefeito de Belford Roxo.

Waguinho votou à tarde, na cidade 
da Baixada, acompanhado pelo depu-
tado estadual André Ceciliano (PT), 
grande articulador do apoio a Lula. 
Depois, ele acompanhou a apuração 

em casa, com a família, passando mo-
mentos de ansiedade, conforme os vo-
tos eram contabilizados.

— Eu me sinto aliviado hoje, pois sofri 
ataques pesadíssimos. Só Deus sabe o 
que eu e a deputada Daniela passamos. 
Durante a apuração, foi total tensão, o co-
ração batia muito rápido. Quando o Lula 
passou à frente, eu disse “não cai mais”. 
Foi sofrido, mas no final deu tudo certo.

Criticado pelos prefeitos vizinhos 
da Baixada Fluminense que apoiaram 
Bolsonaro, Waguinho não mostrou 
mágoas. Ele, inclusive, mandou um 
recado, se oferecendo para levá-los 
até o presidente eleito.

— Eles deveriam ter tido a coragem que 
eu tive. Eles agora podem vir dialogar co-
nosco. Eu posso levar eles até o presiden-
te Lula. Não tem mágoa nenhuma, eu os 
vejo como amigos e estou de braços aber-
tos — afirmou.

Em alta com o novo presidente, Wa-
guinho descartou deixar a Prefeitura 
de Belford Roxo para aceitar algum 
cargo no futuro governo Lula. Ele ga-
rantiu que continuará na administra-
ção muncipal e revelou que já tem a 

promessa de investimentos na cida-
de por parte do governo federal:

— Eu tenho compromisso com o pre-
sidente Lula, nós conversamos um bom 
tempo e eu falei das nossas necessida-
des. Ele perguntou quanto mais ou me-
nos eu precisaria e eu disse que se ele 
mandasse R$ 500 milhões e cuidasse 
de Belford Roxo. Ele falou que esse com-
promisso estava feito, assumiu.

Acompanhando o marido, a depu-
tada federal Daniela do Waguinho 

revelou bastidores da aliança com 
Lula. Num primeiro momento, ela 
diz ter ficado receosa, até por fim 
aceitar o acordo:

— Sempre estive ao lado do meu es-
poso, mas confesso que foi um baque 
para mim. Não foi confortável, mas 
depois fui entendendo, eu também 
não estava satisfeita com o governo 
Bolsonaro, muito decepcionada. Per-
guntei se era isso que precisava fazer 
e disse: “Estamos juntos”.

A
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Polícia Militar do Distrito Federal 
(PMDF) e a Secretaria de Segurança 
Pública do Distrito Federal (SSP-DF) 
decidiram fechar, preventivamen-
te, a Esplanada dos Ministérios 
após uma suspeita de que cami-
nhoneiros bolsonaristas estariam 
planejando invadir a área central 
para protestar contra a eleição 
de Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
para a presidente.

A medida foi adotada como precaução, para pro-
teger os órgãos públicos e manter a ordem na capital 
federal. A SSP identificou que um ato estaria sendo 
marcado, pelas redes sociais. A Esplanada foi interdi-
tada nas duas vias. A reportagem do Correio conver-
sou com alguns policiais, que disseram que não há 
previsão sobre quanto tempo ficará interditado.

Um helicóptero, com o comandante-geral da Po-
lícia Militar do DF, coronel Fábio Augusto, sobrevoa 
possíveis pontos de conflito nos arredores da região. 
Ao todo, a Praça dos Três Poderes teve acesso res-

Medida foi adotada após caminhoneiros bolsonaristas arquitetarem, nas redes sociaisMedida foi adotada após caminhoneiros bolsonaristas arquitetarem, nas redes sociaisA
tringido para veículos, sendo as vias N1 e S1 fe-
chadas na altura da Avenida José Sarney até a L4. 
A pasta detalhou que a Esplanada seguirá sendo 
monitorada, com suporte de câmeras e do servi-
ços de segurança.

BR-040
Manifestantes interditam, desde a madruga-

da desta segunda-feira (31/10), trechos da ro-
dovia BR-040. O grupo queimou pneus e colo-
cou blocos de meio-fio nos dois sentidos da via 

no km 19, em Luziânia, bloqueando totalmente 
a passagem de veículos na região.

Para impossibilitar a ofensiva, a tropa de 
choque da Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
utilizou bombas de efeito moral para conter a 
ação dos caminhoneiros. "Importante destacar 
que a atuação da Força de Choque da PRF não 
causou lesões a qualquer manifestante, tendo 
sido necessária somente a utilização de Instru-
mentos de Menor Potencial Ofensivo com efei-
to lacrimogêneo."

PELA PM APÓS PELA PM APÓS 
CAMINHONEIROS CAMINHONEIROS 
PLANEJAREM PLANEJAREM 
INVASÃOINVASÃO

ESPLANADA É ISOLADA ESPLANADA É ISOLADA 

Gabriela Ornelas

Um dos líderes do movimento dos 
caminhoneiros autônomos que pa-
rou o país em 2018, Wallace Landim, 
o Chorão, criticou o movimento de 
paralisação de alguns caminhoneiros 
desde a derrota de Jair Bolsonaro (PL) 
na noite de ontem (30/10). Chorão 
afirmou que reconhece o resultado 
das eleições. "Eu reconheço o resulta-
do das eleições e parabenizo o candi-
dato Luiz Inácio Lula da Silva pela sua 
vitória. A nossa categoria precisa ter 
um alinhamento com o próximo go-

Chorão: "A nossa categoria 
precisa ter um alinhamento 
com o próximo governo"

verno. Precisamos lutar pelo nosso 
segmento do transporte", frisou.

Segundo o líder, paralisar o país 
nesse momento vai prejudicar mui-
to a economia do país. "Não é o mo-
mento de parar esse país. Precisamos 
estar alinhados e lutar pelo nosso 
segmento. Vamos ter responsabili-
dade e lutar sempre. Vamos aceitar 
os resultados. Isso é democracia", 
ressaltou em vídeo enviado para a 
categoria. Chorão ainda disse que a 
vitória de Lula foi muito apertada e 
que, se fosse o contrário, a esquerda 
também precisaria aceitar a vitória.

Um dos líderes do movimento grevista dos caminhoneiros 
em 2018 não concorda com o fechamento de rodovias 

Por Pablo Giovanni e Mila Ferreira
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missão de observação eleitoral da 
Comunidade dos Países de Língua 
Portuguesa (CPLP) divulgou nesta 
segunda-feira (31) um documento 
concluindo que as eleições brasi-
leiras correram de acordo com pa-
drões internacionais.

A missão de observação foi 
convidada pelo Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) para acompa-
nhar o primeiro e o segundo tur-
no das eleições brasileiras, nos 

dias 2 e 30 de outubro, respectivamente.
A missão foi chefiada pelo membro da Comissão 

Nacional Eleitoral de Angola, João Damião. Ao todo, 
foram designados 14 observadores no primeiro tur-
no, e sete no segundo. Todos os participantes são 
técnicos e membros dos órgãos de administração 
eleitoral de Angola, Cabo Verde, Guiné-Bissau, Mo-
çambique, Portugal e Timor-Leste.

"[A missão], tendo em conta a observação efetuada, 
considera que as Eleições Gerais da República Federa-

Missão de observação eleitoral de países de língua portuguesa concluiu que votação por meio Missão de observação eleitoral de países de língua portuguesa concluiu que votação por meio 
eletrônico 'revelou-se segura, confiável e credível, permitindo uma contagem de votos célere'eletrônico 'revelou-se segura, confiável e credível, permitindo uma contagem de votos célere'P tiva do Brasil, do ponto de vista organizacional, 

decorreram de acordo com os padrões e requisitos 
internacionais aceites e, fundamentalmente, em 
conformidade e observância dos preceitos legais 
brasileiros", diz o documento.

O grupo também concluiu que a utilização das 
urnas eletrônicas no processo eleitoral revelou-se 
"segura, confiável e credível" e permitiu "uma con-
tagem de votos célere".

"Mais uma vez, a [missão] teve a oportunidade 
de verificar que a utilização de meios eletrônicos 
de votação, nas condições concretas observadas e 
submetidas ao processo de validação que é publi-
camente conhecido, revelou-se segura, confiável 

e credível, permitindo uma contagem de votos 
célere, não suscitando reclamações suscetíveis de 
colocarem em causa a transparência do processo 
eleitoral", diz o relatório.

Em coletiva de imprensa realizada em Brasília 
nesta segunda (31), o chefe da missão disse que o 
Brasil é um dos poucos países que consegue divul-
gar o resultado das eleições em quatro horas.

O resultado do segundo turno presidencial foi 
confirmado às 19h57 deste domingo pelo TSE – 
menos de três horas após o fechamento das urnas. 
Nesse horário, também já tinham sido eleitos os 12 
governadores dos estados em que houve segundo 
turno, embora ainda houvesse urnas a apurar.

ACORDO COM PADRÕES ACORDO COM PADRÕES 
INTERNACIONAIS, DIZEM INTERNACIONAIS, DIZEM 
OBSERVADORESOBSERVADORES
DA CPLPDA CPLP

ELEIÇÕES CORRERAM  DEELEIÇÕES CORRERAM  DE

Por Beatriz Borges

Uma jovem carioca com dores na 
barriga teve uma surpresa ao ir ao hos-
pital e descobrir que, na verdade, es-
tava grávida. Juliana Brasileiro, de 25 
anos, já tem um filho de 2 anos e nem 
imaginava que o incômodo que sentia 
eram os sinais da vinda de Marina.

Tudo começou no último dia 9, 
quando Juliana sentiu muita dor no 
estômago depois de ir ao cinema 
com o marido e amigos. Como tinha 
acabado de ficar menstruada e seus 
ciclos anteriores vieram normais, ela 
tomou um remédio para cólica. No 
dia seguinte, como a dor não melho-
rou, ela foi para a UPA de Marechal 

Surpresa: carioca vai a hospital 
com dor no estômago e descobre 
estar em trabalho de parto

Hermes, onde após cinco horas de 
espera foi medicada para gases e 
chegou a tomar laxante.

Como a dor não passava, no dia 
11, Juliana seguiu uma orientação da 
sogra e foi a uma médica ginecolo-
gista, que fez um exame de toque e 
revelou a gravidez.

“Minha filha, você está grávida e 
já está dando à luz, vai agora para 
uma emergência!”, foi a resposta 
da médica.

Juliana correu para a Emergência 
do Hospital Albert Schweitzer, em 
Realengo, e a bebê Marina nasceu de 
parto normal.

Foto: Reprodução/Redes sociais
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Casos de investigação:

Crime

BOMBEIROS COMBATEM INCÊNDIO NA CEASA; 
HOUVE SAQUES E TIROS PARA O ALTO

Por Alba Valéria Mendonça, Cristina Boeckel 
e Alice Portes, g1 Rio e TV Globo

O Corpo de Bombeiros foi acionado na 
manhã desta segunda-feira (31) para um 
incêndio na Ceasa, principal centro de 
distribuição de alimentos do Rio. Houve 
saques a depósitos, e seguranças parti-
culares deram tiros para o alto. Às 16h, o 
fogo foi controlado.

Bombeiros de 17 quartéis atenderam a 
ocorrência: Irajá, Penha, Centro de Supri-
mento Motomecanizado (CSM), Grupa-
mento Técnico de Suprimento de Água para 
Incêndio (GTSAI), Duque de Caxias, Campi-
nho, Guadalupe, Catete, Nova Iguaçu, Ilha 
do Governador, Humaitá, Barra da Tijuca, 
Vila Isabel, Tijuca, Jacarepaguá e Central.

Quatro lojas foram atingidas pelas cha-
mas. Não há informações de feridos.

Alex Melo, assessor do Ceasa, disse que 
todos os estabelecimentos atingidos pelo 
fogo são antigos e ficam no Pavilhão 73.

Houve o registro de saques e a Polícia 
Militar foi ao local para conter possíveis 
tumultos.

De acordo com testemunhas, as chamas 
começaram por volta de 9h em uma loja de 
descartáveis e se alastrado para uma loteria, 
um mercadinho e um depósito de bebidas.

As irmãs Larissa e Angela Bastos, 
gestoras da loja de descartáveis, esta-
vam inconsoláveis.

"Foi tudo muito rápido. Quando come-
çaram a gritar fogo, todo mundo correu. 

Victor Tozo

A Polícia Federal prendeu, 
domingo (30), um suspeito de 
participar do sequestro de um 
médico em uma UPA (Unida-
de de Pronto Atendimento) no 
Complexo da Maré, zona norte 
do Rio de Janeiro, em 2017.

O traficante foi detido en-
quanto era submetido a uma 
cirurgia de cateterismo em um 
hospital da Ilha do Governa-
dor. Segundo a polícia, o crimi-
noso se internou na unidade 
utilizando um documento fal-
so e foi preso em flagrante por 
falsidade ideológica.

O suspeito, de acordo com as 
investigações, era da Vila dos Pi-
nheiros, uma das favelas que

integram o Complexo da 
Maré, e atuava como líder de 
uma facção criminosa do estado.

O crime ocorreu há cinco 
anos, quando um grupo de cer-
ca de 50 criminosos armados 
invadiu a UPA da comunidade 
e exigiu que um traficante bale-
ado recebesse atendimento na 
unidade de saúde.

Quando a equipe médica 
informou que o ferido deveria 
receber ser tratado em um hos-
pital de maior porte devido à 
gravidade do quadro, o bando 
decidiu levá-lo a uma clínica 
clandestina na Baixada Flumi-
nense. Os criminosos forçaram 
a vítima a entrar em uma am-
bulância, na qual o baleado foi 
transportado.

O médico foi liberado na ma-
nhã de 15 de outubro de 2017, 
após passar a madrugada sob 
comando do grupo.

O homem preso neste do-
mingo foi levado até a Su-
perintendência da PF e, em 
seguida, encaminhado ao 
sistema prisional.

Suspeito de sequestrar
médico em UPA da
Maré em 2017 é preso 
em hospital do Rio

Violência

Por Marcos Nunes

Deu tempo de todo mundo sair. Mas 
a perda material provavelmente é 
total. Acho que abalou até a estrutu-
ra da loja", disse Angela.

Os pais de Angela e Larissa têm loja 
e uma loteria no Ceasa há 35 anos.

De acordo com o major Fábio 
Contreiras, a origem do incêndio 
será investigada formalmente após 
o controle das chamas.

"Estamos tendo dif iculdades 
de chegar ao local ,  o  trânsito foi 
bloqueado em diversos aces-
sos ao Ceasa,  e  isso dif iculta o 
trabalho tanto dos bombeiros 

como da Polícia  Militar " ,  disse 
Contreiras mais  cedo.

O combate às chamas aconteceu 
em duas frentes: a primeira de for-
ma externa, para esfriar a estrutu-
ra, e a outra de maneira interna, em 
que os bombeiros entram com pro-
teção no local para fazer um com-
bate mais próximo.

Neste domingo (30), um outro in-
cêndio de grandes proporções atingiu 
4 lojas do Pavilhão 72, na mesma rua. 
Melo acredita que o incêndio tenha 
sido causado por um curto-circuito, já 
que no domingo o Ceasa fica fechado.

Bombeiros combatem incêndio na Ceasa, no Rio de Janeiro Bombeiros combatem incêndio na Ceasa, no Rio de Janeiro 

Terça-Feira 01 de Novembro de 2022 
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Que o outubro é Rosa ja  sabemos mais o 
grande cantor Vinicius D'Black  junto com a 
amada Chef Marcia G omes e a  fazer  o bem nos 
faz bem promoveram um jantar  benef icente 
no Artesanos B aker y para arrecadar f undos 
para a  caminhada pela v ida de conscien-
tização do câncer de mama 2022 em apoio 
a  ABR APAC. AP OIANDO AOS PACIEN TES. 
Quem quiser  fazer  esse belo gesto é só l igar 
para 21  -  964246336

COM  NENO  FERREIRA

NENO.POVO@GMAIL.COM

A  i n s p i ra ç ã o  ve m  d e  c o m p o s ito re s  c o m o  C a n d e i a ,  L u i z  C a r l o s  d a 
Vi l a ,  E s p u m a ,  D i c ró, N o c a  d a  Po r te l a ,  A r l i n d o  C r u z  e  o u t ro s .  M a s ,  n e s -
te  D i a  q u e ro  f a z e r  u m a  h o m e n a ge m  a o s  g ra n d e s  c o m p o s ito re s  d a  b a i -
x a d a  e m  d e s t a q u e  G I LS O N  DA  S E R R A ,  a  n ov a  ge ra ç ã o  d e  c o m p o s ito -
re s  t a m b é m  te m  m o t ivo  p a ra  c o m e m o ra r  Po e t a s  d o  c a r n av a l  c a r i o c a 
m o s t ra m  t a l e nto  e  c o n q u i s t a m  e s p a ç o.  Po r  i n f l u ê n c i a  d a  f a m í l i a  o u 
s ó  p o r  go s to,  c o m e ç a ra m  c e d o  a  t i ra r  o  c h a p é u  p a n a m á  e  o  c av a q u i -
n h o  d o  a r m á r i o.

C r i a  d e  Me s q u it a  p a s s a n d o  p o r  v a r i a s  a g re m i a ç õ e s  c o m  G R E S  T ra -
d i ç ã o  B a r re i re n s e ,  I m p é r i o  d a  U v a ,  L ẽ a o  d e  N ov a  Ig u a ç u  e nt re  o u t ra s 
a g re m i a ç õ e s  e s s e  c a ra  c o l e c i o n a  v itó r i a s :  j á  s ã o  m a i s  d e  s e te  s a m b a s 
n o  c u r r í c u l o   e  v a m o s  to rc e r  p a ra  te r  s u a  n ov a  c o m p o s i ç ã o  p a ra  a s 
e s c o l a s  d o  G r u p o  E s p e c i a l  p o i s  a s s i m  e l e  m e re ç e . .

NOS BASTIDORES 

A
OUTUBRO ROSAOUTUBRO ROSA

COMPOSITORES QUE 
REPRESENTAM A BAIXADA
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A  A s s e m b l e i a  L e g i s l at iv a 
d o  E s t a d o  d o  R i o  d e  Ja n e i ro 
( A l e r j )  a p rovo u  e m  s e g u n d a 
d i s c u s s ã o  o  P ro j e to  d e  L e i 
3 .8 5 4 / 1 8,  d a  d e p u t a d a  M a r -
t h a  Ro c h a  ( P D T ) ,  q u e  c r i a  u m 
c a d a s t ro  e s t a d u a l  d e  p ro f i s -
s i o n a i s  q u e  p re s t a m  s e r v i ç o 
d e  a s s i s tê n c i a  e  c u i d a d o s  d o -
m i c i l i a r.  A  m e d i d a  s e g u e  p a ra 
o  gove r n a d o r  C l á u d i o  C a s t ro, 
q u e  te m  até  1 5  d i a s  ú te i s  p a ra 
s a n c i o n á - l a  o u  ve t á - l a .

A  m e d i d a  p re vê  q u e  o  c a -
d a s t ro  te rá  to d a s  a s  i n f o r m a -
ç õ e s  re f e re nte s  à  f o r m a ç ã o 
té c n i c a  e  a c a d ê m i c a  d e s te s 
p ro f i s s i o n a i s ,  q u e  s e rã o  ex-
c l u í d o s  c a s o  s e j a m  c o m p ro -
v a d a s  p rát i c a s  d e  m a u s - t ra -
to s .  O  tex to  re s s a l t a  q u e  o s 
c u i d a d o re s  s ó  p o d e rã o  a d -
m i n i s t ra r  m e d i c a m e nto s  v i a 
o ra l  e  p re s c r ito s  p o r  u m  p ro -
f i s s i o n a l  d e  s a ú d e .

“ N o s  ú l t i m o s  a n o s ,  t e m o s 
a s s i s t i d o  a  d i v e r s o s  c a s o s 
d e  v i o l ê n c i a  e  a b u s o s  c o nt r a 
m e n o r e s ,  i d o s o s  e  d e f i c i e n -
t e s .  Mu i t a s  d e s s a s  v i o l ê n c i a s 
s ã o  p r a t i c a d a s  p o r  p e s s o a s 
q u e  t r a b a l h a m  o u  c u i d a m 
d e s s e s  i n d i v í d u o s ,  v a l e n d o -
- s e  d a  f r a g i l i d a d e  a p r e s e nt a -
d a  p e l a s  v í t i m a s  e  p e l o  f á c i l 
a c e s s o  a  e l a s .  Te nt a n d o  r e -
d u z i r  e s s e s  c a s o s ,  p r o p o m o s 
a  c r i a ç ã o  d o  r e f e r i d o  c a d a s -
t r o” ,  d i z  M a r t h a  n a  j u s t i f i c a -
t i v a  d o  p r o j e t o. W
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eu Brasil no lugar 
mais alto do pódio 
no Campeonato 
P a n - A m e r i c a n o 
de Ginástica Ae-
róbica, realizado 
no último fim 
de semana, em 
Cúcuta, na Co-
lômbia:  Mano-
ella Aparecida, 
a Manu, de 17 

anos,  foi  a grande campeã na cate-
goria juvenil,  que engloba atletas 
de sua idade.

“Agradeço muito a Deus e às pes-
soas que acreditam no meu esforço 
diário. Nosso trabalho, de atleta, 
fica mais evidente durante os cam-
peonatos, mas nosso trabalho é diá-
rio e durante o ano inteiro”, exaltou 
a campeã, que mora em Itaguaí-RJ. 
“Representar o Brasil no exterior é 
uma responsabilidade muito gran-
de, é sempre uma grande emoção”.

Fo i  m a i s  u m a  d a s  d e ze n a s  d e 
c o n q u i s t a s  d a  j ove m  at l e t a ,  q u e 
j á  s o m a  5 5  m e d a l h a s ,  3 5  d e l a s 
d e  o u ro,  c o m  t ít u l o s  n a c i o n a i s 
e  i nte r n a c i o n a i s ,  c o m o  u m  v i c e -
- c a m p e o n ato  m u n d i a l .  A l é m  d o s 
t a b l a d o s ,  M a n u  t a m b é m  f a z  s u -
c e s s o  n o  T i k  To k ,  p l at a f o r m a  n a 
q u a l  p o s s u i  a p rox i m a d a m e nte 
5 0 0  m i l  s e g u i d o re s .

“Não foi um ano fácil, não conse-
gui chegar à final do Mundial, mas 
segui trabalhando duro e, com o 
apoio dos meus treinadores (Rami-
ro Lima, Luamar e Paola), consegui 
fechar 2022 na ginástica com chave 
de ouro, sendo a melhor das Améri-
cas na minha categoria disputando 
com mais de 30 atletas de alto ní-
vel”, destacou.

A partir do próximo ano, Manu 
vai subir para a categoria adulto na 
ginástica aeróbica. Porém, o ano de 
2022 ainda segue. O foco agora é em 
outra modalidade, o Breaking, que 
se tornou esporte olímpico e já es-
tará presente em Paris-2024.

“Vou representar o estado do Rio 
no campeonato que vai acontecer 
em São Paulo, nos dias 18 e 19 de 

WWW.JORNALPOVO.COM.BR

D
Alerj aprova
cadastro estadual 
de cuidadores 
de idosos

NA COLÔMBIA:
CRIA DE ITAGUAÍ, MANU APARECIDA É CAMPEÃ 
PAN-AMERICANA DE GINÁSTICA AERÓBICA 

dezembro, organizado pelo Con-
selho Nacional de Dança Desporti-
va (CNDD). Eu e meu treinador no 
breaking, Alex Pitt, contamos com 
a torcida de todos vocês! Conhe-
çam o Breaking! É uma modalida-
de linda que promete encantar a 
todos”, convidou Manu.

Orgulhoso, o prefeito de Itaguaí, 
Rubem Vieira de Souza, o Rubão, 
celebrou o título da representante 

da cidade e a parabenizou através 
das redes sociais.

“Recebi uma notícia maravilhosa 
e quero compartilhar com vocês: a 
ginasta Manoella Aparecida foi cam-
peã no Pan-Americano da Colômbia, 
na categoria júnior da ginástica ae-
róbica. Estamos cheios de orgulho 
da nossa atleta de Itaguaí. Parabéns, 
Manu! Que Deus abençoe os nossos 
atletas e a nossa cidade!”, exaltou.
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Noruega vai elevar o seu nível de alerta 
militar na terça-feira, devido à guerra na 
Ucrânia, apesar de não ter detetado uma 
ameaça direta imediata, anunciou hoje o 
primeiro-ministro, Jonas Gahr Store.

A Noruega é membro da NATO (sigla 
em inglês da Organização do Tratado do 
Atlântico Norte) e partilha uma fronteira 
no Ártico com a Rússia, que invadiu a 
Ucrânia em 24 de fevereiro deste ano.

“A partir de amanhã [terça-feira], a De-
fesa vai aumentar o seu nível de alerta 
na Noruega”, disse Store numa confe-

rência de imprensa em Oslo, citado pela agência francesa AFP.
“Não temos hoje motivos para acreditar que a Rússia queira 

arrastar a Noruega ou qualquer outro país diretamente para a 
guerra, mas a guerra na Ucrânia torna necessário que todos os 
países da NATO estejam mais atentos”, afirmou.

Store disse que a Noruega, tal como a Europa, está a viver a 
“situação de segurança mais grave das últimas décadas”.

“O aumento da tensão torna-nos mais expostos a 
ameaças e espionagem”, disse também, segundo a agên-
cia espanhola EFE.

A Noruega é membro da NATO (sigla em inglês da Organização do Tratado do Atlântico Norte) A Noruega é membro da NATO (sigla em inglês da Organização do Tratado do Atlântico Norte) 

A A Noruega tornou-se o principal fornecedor de gás 
natural da Europa depois do corte dos fornecimentos 
russos, na sequência das sanções impostas a Mosco-
vo por ter invadido a Ucrânia.

O país escandinavo já tinha aumentado a seguran-
ça dos seus locais estratégicos por ter detetado voos 
suspeitos de drones (aeronaves não tripuladas), in-
cluindo perto de plataformas petrolíferas distantes no 
mar, e após a alegada sabotagem dos gasodutos Nord 
Stream 1 e 2 no vizinho Mar Báltico.

Nas últimas semanas, vários russos foram presos na 
Noruega por sobrevoarem ilegalmente o país ou violarem 
proibições de tirar fotografias em locais sensíveis.

Na semana passada, a contraespionagem no-
rueguesa prendeu um homem suspeito de ser 
um “agente clandestino” dos serviços russos, 
que os peritos dizem poder ser um oficial dos 
serviços secretos militares.

“Devo salientar que nada aconteceu no último 
dia ou dias que o faça subir [nível de alerta] um pa-

tamar agora. É uma evolução ao longo do tempo 
que o faz acontecer”, insistiu Store.

O primeiro-ministro disse que “as pessoas não verão 
grandes mudanças na sua vida” com a decisão.

“Trata-se do nosso aparelho militar, do pessoal e de 
como organizar a sua atividade”, acrescentou.

Segundo o ministro da Defesa, Bjorn Arild Gram, o au-
mento do nível de alerta militar resultará em medidas em 
matéria de logística, segurança das comunicações e segu-
rança em torno das instalações militares.

“Nem tudo o que é feito é visível, e nem tudo pode ser 
falado abertamente”, disse Gram, que se recusou a dar de-
talhes mais específicos, segundo a EFE.

Face às crescentes tensões entre a Rússia e o Ocidente, 
a Noruega já tinha aumentado o seu orçamento militar e 
os esforços de inteligência no norte, onde partilha uma 
fronteira de 198 quilómetros com a Rússia.

A crise de segurança na Europa desencadeada pela 
guerra na Ucrânia é considerada a mais grave desde a Se-
gunda Guerra Mundial (1939-1945).

DE ALERTA MILITAR DE ALERTA MILITAR 
MESMO SEM MESMO SEM 
SINAL DE AMEAÇA SINAL DE AMEAÇA 
IMEDIATAIMEDIATA

NORUEGA SOBE NÍVEL NORUEGA SOBE NÍVEL 

As autoridades afegãs impediram hoje 
um protesto de dezenas de mulheres em Ca-
bul contra a perda de direitos laborais e edu-
cacionais que lhes foram retirados pelo regi-
me dos talibãs, disse uma das organizadoras.

A concentração ocorreu num parque 
da capital para evitar a repressão talibã, 
mas isso não impediu as autoridades 
de porem termo à ação alegando que as 
mulheres não tinham pedido a neces-
sária autorização.

“Os talibãs vieram e rasgaram vio-
lentamente as nossas bandeiras e car-
tazes e disseram-nos para irmos ao dis-
trito policial para obter uma licença. 
Embora lhes tenhamos dito que não 
era um protesto de rua, eles não o per-
mitiram”, contou a ativista social Zakia 
Wahdat à agência espanhola EFE.

As mulheres levaram os seus diplo-
mas e exibiram cartazes com frases 
como “queremos trabalhar”, e outras a 

Talibãs impedem protesto de 
mulheres em Cabul

criticar a reclusão que sofreram des-
de que os fundamentalistas voltaram 
ao poder em agosto de 2021.

Wahdat disse que o objetivo era “mos-
trar novamente ao mundo que as mulhe-
res no Afeganistão foram esquecidas”.

“Os talibãs eliminaram as mulheres 
da sociedade e da educação no ano pas-
sado”, disse a ativista.

Wahdat recordou repetidos apelos 
à comunidade internacional durante o 
ano passado, insistindo que o governo 
talibã “não mudou” e continua a seguir 
as mesmas políticas do seu primeiro re-
gime, entre 1996 e 2001, que reprimiu 
as mulheres do Afeganistão.

“Fui especialista em género no 
Ministério do Interior, mas há um 
ano que estou desempregada”, disse 
uma das participantes no protesto, 
Margahlay Naqebzai, num pequeno 
vídeo partilhado com a EFE.

Este incidente ocorreu um dia de-
pois de as forças governamentais 
talibãs terem impedido várias estu-
dantes universitárias do nordeste do 
Afeganistão de frequentarem aulas 
por usarem um véu em vez de burca, 
reprimindo violentamente as jovens 
que desafiaram a medida.

Após 20 anos de presença internacional 
no Afeganistão, os talibãs voltaram ao po-
der com promessas de que tinham muda-
do, mas têm sido acusados de manter uma 
política de repressão das mulheres com 
base numa interpretação estrita do Islão, 
proibindo-as de frequentar a escola e confi-
nando-as às suas casas.

A concentração ocorreu num parque da capital para evitar a repressão talibã

Lusa
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grupo MPB4 está de 
volta ao Rio de Janeiro 
cantando o afeto e a 
esperança. É sempre 
bom lembrar que “o 
apreço não tem pre-
ço”.  Com mais de 50 
anos na estrada, o 
MPB4 sabe bem dis-
so e vem tratando 
de estreitar laço de 
cumplicidade com 
seu público. Desta 

vez,  é o público carioca que recebe o 
grupo neste dia 1º de novembro, vés-
pera de feriado, no Teatro Prudential. 
“Amigo é pra essas coisas” é um show 
do tipo em que a gente sente que sen-
tou num bar para bater papo com um 
antigo companheiro de lutas e risa-
das.  É conversando – e cantando – que 
amigos se entendem, não é mesmo? 
Que o digam Aquiles Reis (voz),  Mil-
tinho (voz e violão),  Dalmo Medeiros 
(voz e viola) e Paulo Malaguti Paulei-
ra (voz e teclado).

O repertório do show reflete o mo-
mento atual, em que é preciso refletir, 
resistir e lutar, mas sem perder a ternu-
ra, nem o compasso. Graças à afinidade 
com seu tempo e seu público ao longo 
de décadas, o MPB4 sabe tocar corações 
e mentes. Com certeza, vai fazer a pla-
teia cantar sucessos como “Roda viva” 

Domingo, 30, a Escola de Samba Império da 
Uva, de Nova Iguaçu, comemorou o aniversá-
rio da Gisele Araujo (foto) (@rainhagiseleofi-
cial), Rainha da Bateria Sangue Verde. Sempre 
presente nos ensaios e eventos da agremiação, 
representando a bateria, ela demonstra seu 
carinho e amor pelo pavilhão alviverde. "De-
sejamos muitas felicidades e sucesso sempre", 
postou a diretoria nas redes sociais!

A trupe da Escola de Samba Leão de Nova 
Iguaçu está repleta de artistas para o próximo 
carnaval. "Agradecemos o carinho do querido Ri-
cardo Fábio (foto) com a nossa agremiação", pos-
tou a diretoria leonina nas redes sociais. Ricardo 
Fabio é artista arasileiro, focado na música, atu-
ação e direção de espetáculos. Ele gravou vídeo 
elogiando e agradecendo à escola pelo enredo 
'Orlando Orfei - O Circo que Vive em Mim', home-
nagem ao rei do circo. 

Na década de 1990 ele levou a música de 
qualidade por todo o país, sendo vocalista 
da Banda Placa Luminosa, o que lhe abriu as 
portas para cantar nos USA por 9 anos. Lá, foi 
descoberto como cantor pelo Cirque du Soleil. 
(Canada) De volta ao Brasil, em 2002, a paixão 
pelo Circo só cresceu, ao ser convidado para di-
rigir o espetáculo do consagrado Circo Spacial, 
em São Paulo. Na sequência, Circo dos Sonhos 
Marcos Frota (3 unidades), Reder Circus (pré-
-concepção de espetáculo e direção de elenco), 
Illusion Circus (assistência de arte) e atualmen-
te, na direção de arte e criação do espetáculo 
do Mirage Circus, o Gigante Brasileiro. 

Ruy Barbosa (1849-1923) sempre atual. É dele: "A força do direito deve superar o direito 
da força. De tanto ver triunfar as nulidades; de tanto ver prosperar a desonra, de tanto ver 
crescer a injustiça. De tanto ver agigantarem-se os poderes nas mãos dos maus, o homem 
chega a desanimar-se da virtude, a rir-se da honra e a ter vergonha de ser honesto". Salve, 

Mestre, pelos 173 anos de nascimento neste 5 de novembro! Obrigado por ser um dos 
membros fundadores da Academia Brasileira de Letras. Que seu exemplo siga vivo entre 

nós, artistas, jornalistas e literatos! Aquele Abraço fluidico!!!  

 &
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Edição: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Parabéns Rainha
Gisele Araújo!

Ricardo Fábio 
agradece à Leão

AQUELE ABRAÇO!!!                                                                                                                                        
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(Chico Buarque), “A lua” (Rena-
to Rocha), “Vira virou” (Kleiton 
Ramil) e, claro, a canção que dá 
título ao show: “Amigo é pra es-
sas coisas” (Aldir Blanc / Silvio 
Silva Junior).

"Sinal Fechado" se abre

Mas amigos nem sempre 
se encontram no bar ou no 
palco. Às vezes, se esbarram 
no trânsito e trocam palavras 
ao mesmo tempo breves e 
profundas, como na letra de 
“Sinal fechado” (Paulinho da 
Viola), música que o MPB4 
cantava nos anos 1970, ficou 
muito tempo sem cantar e 
voltou a cantar este ano. Fazia 
parte do show “Rua República 
do Peru”, de 1974. O nome ori-
ginal do espetáculo era “Re-
pública do Peru”, mas foi cen-
surado. “Sinal fechado” nunca 
foi gravada pelo MPB4. Ela 
até foi lançada no box do Mar-
celo Froes com gravações de 
shows da década de 1970, mas 

em disco de carreira nunca. E 
é um dueto Aquiles e Dalmo.

Outra canção também da-
quela época, que ficou muito 
tempo de lado e que agora tam-
bém está no roteiro do show 
no Blue Note é “Gota d’água” 
(Chico Buarque). E ainda tem 
muito mais, como as canções 
de shows mais recentes: “Beco 
do Mota” (Milton Nascimen-
to e Fernando Brant), "Samba 
do avião" (Tom Jobim), "Regra 
três" e "O bem amado" (Toqui-
nho e Vinicius de Moraes).

Show relembra 'hits' 
marcantes 

“Amigo é pra essas coisas”
Data: 1º de novembro de 

2022
Horário: 20h | Abertura da 

casa: 19h
Onde? Teatro Prudential - 

Rua do Russel 804
Glória – Rio/Capital
Duração: 70 minutos
Classificação etária: 12 anos

Com mais de 50 anos na estrada, quarteto reencontra 
público carioca e relembra melhores momentos 

Nostalgia musical na
véspera do feriado

"Amigo é pra essas
coisas" com MPB4
nesta terça 

O
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omos um projeto 
sociocultural que 
existe há 15 anos e 
atua nos 13 municí-
pios da Baixada. O 
objetivo principal 
é div ulgar positi-
vamente a região  
através das bele-
zas históricas e 
naturais.  As parti-
cipantes partici-
pam de ações de 

empoderamento feminino. Temos 

Você que é dos 13 municípios da  Baixada pode se inscreverVocê que é dos 13 municípios da  Baixada pode se inscrever

Aniversariante Patrícia de Paula é a idealizadora do projetoAniversariante Patrícia de Paula é a idealizadora do projeto

S

INSCRIÇÕES ABERTASINSCRIÇÕES ABERTAS
MISS BAIXADA

4 categorias e somente uma há 
competição que é a principal de 
14 a 21 anos.   Não cobramos taxas 
das participantes e através dos 
parceiros,  conseguimos forne-
cer tudo que elas precisam para 
participar,  como cabelo,  maquia-
gem, roupas e etc.  O projeto faz 
inclusão social através das parti-
cipantes com diversas deficiên-
cias,  auditiva,  f ísica,  síndrome 
de down e também autistas.

As etapas são: - inscrições ( 31 de 
outubro) 

 - Workshop ( final de novembro) 
                        - seleções municipais 

- 13 eventos ( De dezembro a feve-
reiro) 

- ensaios das finalistas ( março e 
abril) 

- Evento final ( 30 de abril 
- Dia da Baixada)

As inscrições serão realizadas 
pelo site www.vivabaixada.com.br
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orcedor do Fla-
mengo, se sua 
vida já está feliz, 
pode ter certeza 
de que a direto-
ria se movimen-
ta para deixá-la 
ainda mais. 
Campeão da 

Libertadores e da Copa do Brasil, 
o Rubro-Negro promete chegar 
ainda mais forte em 2023, quando 
dentre outras competições, terá o 
Mundial de Clubes pela frente.

A ideia de um investimento for-
te em caso de conquista da Amé-
rica já era algo planejado, e agora, 
com a confirmação, os dirigentes 
passarão para a etapa de executá-
-la. Para isso, contam com receitas 
pesadas que estão por vir. Somen-

te das já garantidas, o Flamengo 
tem as das classificações para a 
Recopa Sul-Americana - onde en-
frentará o Independiente Del Valle 
(EQU), campeão da Copa Sul-Ame-
ricana —e a Supercopa do Brasil, 
onde irá encarar o campeão brasi-
leiro. Além disso, com os títulos, já 
está automaticamente classificado 
para a fase de grupos da Libertado-
res e para a terceira fase da Copa 
do Brasil de 2023.

As premiações destas compe-
tições para a próxima temporada 
ainda não estão definidas, mas 
baseando-se no que foi pago em 
2022, há uma garantia mínima de 
R$ 25 milhões se for vice da Reco-
pa e da Supercopa, e um máximo 
de R$ 32 milhões, se for campeão 
dos dois torneios.

Neste ano, por exemplo, a Recopa 
pagou cerca de R$ 8,2 milhões para o 
campeão e R$ 4,1 milhões para o vice. A 
Supercopa premiou com R$ 5 milhões 
o campeão e R$ 2 milhões o vice. Já as 
oitavas da Copa do Brasil garantiram R$ 
3 milhões e a fase de grupos da Liberta-
dores cerca de R$ 16 milhões.

Entre renovações e contratações, o 
vice de futebol, Marcos Braz, já olha 
para frente em busca de novas conquis-
tas em 2023.

"O processo, o ciclo, fazem parte da 
vida. Eu estou aqui e amanhã será ou-
tro dirigente. Esse processo, dentro do 
Flamengo, vai passar. Já fizemos uma 
grande janela, com Cebolinha, Varela, 
Pulgar... Jogadores de seleção. É conti-
nuar a renovação para segurar os títu-
los que ganhamos e consertar as coisas 
que erramos. Não é porque ganhamos 

dois que não erramos. 2023 vem aí. O 
título é da torcida e da instituição, e se-
mana que vem começamos a trabalhar 
pensando em 2023", declarou.

Entre algumas das possíveis renova-
ções importantes estão, por exemplo, 
as do técnico Dorival Júnior e do lateral 
esquerdo Filipe Luís. Sobre a do treina-
dor, Braz despistou:

"Às vezes, não podemos ou não de-
vemos nos posicionar em função das 
grandes finais ou quando você está 
buscando um jogador de determinada 
posição. Com os dois títulos, se Deus 
quiser, vamos mais fortes para a tem-
porada que vem."

O Flamengo chegou ao Rio de Ja-
neiro no fim da manhã de ontem e não 
teve contato com o público em colabo-
ração com os órgãos de segurança por 
conta das eleições presidenciais.
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